
 Ata nº 43/2022 

Aos doze dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e dois, às dezenove horas, 

reuniram-se nesta Casa Legislativa, sob a presidência do vereador Sandro Drum, 

os vereadores Altenir Rodrigues da Silva, Cleres Maria Cavalheiro Revelante, 

Gildo de Oliveira Brandão, Jane Elizete Ferreira Martins da Silva, José Jair 

Borges, José Sérgio de Carvalho, Orquelita Salgado da Costa e Priscila Tramontini 

Spacil. O presidente solicitou ao secretário que fizesse a leitura de um texto bíblico 

que em pé foi ouvido.  O secretário fez então a leitura da Ata nº 42/2022 que foi 

posta em discussão, votação e aprovada por sete votos. O vereador José Jair Borges 

se absteve pois não estava presente na última Sessão. O presidente solicitou ao 

secretário que fizesse a leitura do Ofício para uso da Tribuna Popular em nome do 

Sr. Dorli de Oliveira, que posteriormente utilizou do espaço para falar sobre as 

obras de pavimentação das ruas da cidade, bem como o andamento e execução das 

mesmas. O presidente solicitou ao secretário que fizesse a leitura dos Relatórios 

Estatísticos e Analíticos do Atendimento nº 01 e 02/2022. O presidente solicitou 

ao secretário que fizesse a leitura do Ofício do Poder Executivo nº 405/2022 que 

solicita a retirada do Projeto de Lei do Executivo nº 2824/2022. O presidente 

solicitou ao Secretário que fizesse a leitura do Projeto de Lei do Executivo nº 2816, 

de 31 de outubro de 2022 – estima a receita e fixa a despesa do Município de Salto 

do Jacuí para o exercício financeiro de 2023. Em seguida o presidente solicitou ao 

secretário que fizesse a leitura da Emenda Modificativa ao Projeto de Lei nº 

2816/2022, que foi posta em discussão, votação e aprovada por unanimidade. O 

presidente solicitou ao secretário que fizesse a leitura das Emendas Parlamentares 

Impositivas ao Projeto de Lei nº 2816/2022, que foram posteriormente postas em 

discussão, votação e aprovadas por unanimidade. O presidente colocou então em 

discussão o Projeto de Lei nº 2816/2022 com suas respectivas Emenda 

Modificativa e Emendas Parlamentares Impositivas, sendo aprovado por 

unanimidade. O presidente solicitou ao secretário que fizesse a leitura do Projeto 

de Lei do Executivo nº 2825, de 24 de novembro de 2022 que autoriza o Poder 



Executivo Municipal a realizar processo seletivo simplificado e contratar por 

tempo determinado, por excepcional interesse público, nos termos do art. 37, IX 

da Constituição Federal e art. 76 da Lei Orgânica Municipal e dá outras 

providências. O vereador Altenir apresentou emenda supressiva ao artigo 5° do 

referido projeto. A emenda foi votada e aprovada e o  projeto foi posto em 

discussão, votação e aprovado com a emenda, por unanimidade. O presidente 

solicitou ao secretário que fizesse a leitura do Pedido de Informações nº 14/2022 

da vereadora Orquelita Salgado da Costa que solicita a lista atualizada que conste 

os nomes dos beneficiários do Benefício de Prestação Continuada (BPC). O Pedido 

foi posto em discussão, a vereadora defendeu seu pedido, que foi posto em votação 

e aprovado por unanimidade. O presidente solicitou ao secretário que fizesse a 

leitura da Indicação nº 53/2022 do vereador Altenir Rodrigues da Silva, 

PROGRESSISTAS, onde sugere ao Poder Executivo, através da Secretaria de 

Mineração, Indústria, Comércio, Turismo e Desporto, que construa quatro 

estandes no Balneário Municipal, para ceder ou alugar nos dias de sexta-feira, 

sábado e domingo. Os estandes seriam, por exemplo, para venda de produtos locais 

como pedras ágatas, joias e semi-joias, para venda de artesanatos da Liga de 

Combate ao Câncer, para os Indígenas e também uma para um fotógrafo fazer fotos 

no local e vender. O vereador defendeu sua indicação. O presidente solicitou ao 

secretário que fizesse a leitura da Indicação nº 54/2022 da vereadora Jane Martins, 

que sugere ao Poder Executivo, através da Secretaria competente, que seja 

reativada a Banda Municipal Resina Bernhard no próximo ano. A vereadora 

defendeu sua Indicação. De acordo com o que determina o Regimento Interno, o 

presidente deu início a Eleição da Mesa Diretora para o exercício de 2023. O 

presidente informou ao Plenário a chapas concorrente, sendo chapa única 

composta por: Presidente Vereador Altenir Rodrigues da Silva; Vice-presidente: 

Vereador Sandro Drum; Primeiro Secretário: Vereadora Orquelita Salgado da 

Costa e Segundo Secretário: Vereadora Jane Elizete Ferreira Martins da Silva. O 

presidente solicitou que uma servidora do Legislativo distribuísse as cédulas para 



votação. Após todos terem votado o presidente solicitou que a servidora recolhesse 

as cédulas em uma urna, a qual foi posta na mesa do presidente, que em seguida, 

chamou um representante de cada bancada para acompanhar a apuração dos votos. 

Após a contagem dos votos foi dada como eleita a Chapa única, por sete votos 

favoráveis ficando assim composta: Presidente Vereador Altenir Rodrigues da 

Silva; Vice-presidente: Vereador Sandro Drum; Primeiro Secretário: Vereadora 

Orquelita Salgado da Costa e Segundo Secretário: Vereadora Jane Elizete Ferreira 

Martins da Silva.  Estão baixados nas Comissões: Projeto de Lei do Executivo nº 

2826, de 25 de novembro de 2022 – autoriza o Poder Executivo municipal a 

realizar a abertura de crédito adicional no valor de R$440.000,00 (quatrocentos e 

quarenta mil reais) e dá outras providências, Projeto de Lei do Executivo nº 2827, 

de 25 de novembro de 2022 – autoriza o Poder Executivo Municipal a realizar a 

abertura de crédito adicional no valor de R$ 789.000,00 (setecentos e oitenta e 

nove mil reais) e dá outras providências e Projeto de Lei do Legislativo nº 14, de 

21 de novembro de 2022 – institui a Semana da Consciência Negra no Município 

de Salto do Jacuí e reconhece 20 de novembro como o Dia da Consciência Negra. 

Estão baixando nas Comissões: Projeto de Lei do Executivo nº 2828, de 07 de 

dezembro de 2022 – autoriza firmar termo de cooperação com o Estado do Rio 

Grande do Sul e dá outras providências, Projeto de Lei do Executivo nº 2829, de 

08 de dezembro de 2022 – altera o art. 4º, da Lei Municipal nº 2304, de 20 de junho 

de 2017, e dá outras providências e Projeto de Lei do Executivo nº 2830, de 08 de 

dezembro de 2022 – autoriza alienação de bens imóveis do Município de Salto do 

Jacuí, e dá outras providências. O presidente abriu o espaço para a Tribuna 

Parlamentar. A vereadora Jane parabenizou a Mesa Diretora eleita e falou sobre 

uma reunião entre os vereadores, Secretária da Educação, diretoras e vice-

diretoras, disse que está totalmente a disposição, uma vez que a reunião tratou de 

reivindicações de verbas. Finalizou deixando o registro da destinação das suas 

Emendas Impositivas. O vereador Jair Borges inicialmente parabenizou a Mesa 

Diretora eleita, falou de projetos que realizou juntamente com a Secretária 



Mariodete e deixou seu desejo a todos de um excelente 2023. O vereador Sérgio 

trouxe inicialmente a notícia de que a Administração estaria com mais uma 

máquina para usar nas estradas do município. Disse aos moradores do bairro 

Cruzeiro que no ano que vem a maioria das ruas terão calçamento no bairro. 

Explanou sobre o destino de suas Emendas Impositivas, parabenizou a 

Administração Municipal, o Presidente Sandro e falou sobre o décimo terceiro e 

férias dos servidores contratados. Sérgio finalizou parabenizando a Mesa Diretora 

eleita hoje. A vereadora Priscila esclareceu sobre o destino de suas Emendas 

Impositivas, parabenizou a Administração Municipal, agradeceu ao presidente 

Sandro, funcionários e o novo presidente eleito. Finalizou desejando um 2023 e 

um Natal com muita prosperidade. O vereador Altenir, eleito presidente do 

Legislativo para o exercício de 2023, explanou sobre suas Emendas Impositivas, 

agradeceu a atual Mesa Diretora e aos que depositaram seu voto na nova Mesa 

Diretora nesta noite e finalizou desejando um feliz Natal e Ano Novo a todos. O 

presidente Sandro fez uso da Tribuna inicialmente comentando sobre a última 

Sessão Ordinária do ano de 2022, falou sobre a Sessão Extraordinária que será 

realizada no dia 20/12 onde todos os vereadores foram convocados. Fez um breve 

resumo do ano de 2022 onde esteve à frente do Legislativo Municipal como 

presidente, agradeceu a todos os funcionários da Casa. Falou das medidas tomadas 

e necessárias durante este ano, agradeceu aos companheiros da Mesa Diretora pela 

parceria. Agradeceu também ao Márcio Sampaio pelo belo trabalho com a 

decoração do prédio do Legislativo. Sandro parabenizou ainda a nova Mesa 

Diretora, enfatizou a importância de cumprir os acordos políticos sendo está uma 

grande qualidade dele. O presidente finalizou pedindo desculpas por qualquer 

atrapalho cometido, disse que espera que seja dado segmento ao que se tem de bom 

neste ano e desejou a todos um feliz Natal e Ano Novo. Em seguida o secretario 

fez a leitura da Ata n°43/2022, que foi posta em discussão, votação e aprovada por 

todos os presentes. Nada mais havendo a se tratar, às vinte e uma horas e trinta 



minutos, o presidente encerrou os trabalhos e vai a presente Ata lavrada e assinada 

por quem de direito: 


